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ACTA N° 007 CERO CERO SIETE  1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  18  DE FEBRERO DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 18 de febrero del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 

Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 

respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 

ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 11 DE FEBRERO 12 

DEL 2020 3. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN SEGUNDO DEBATE DE LA 13 

ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL USO DEL ESPACIO Y VÍA PUBLICA 14 

PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA Y TRANSITO 15 

PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN 16 

SEGUNDO DEBATE DE LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL PROCEDIMIENTO 17 

PARA LA NOMINACIÓN DE LAS CALLES PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE 18 

SEGURIDAD CIUDADANA Y TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  5. 19 

LECTURA DE COMUNICACIONES  6. ASUNTOS VARIOS  7. CLAUSURA.   El mismo que es  20 

aprobado por unanimidad. Con las siguientes observaciones; Concejal Segundo Guashpa; quisiera 21 

recibir en comisión en el pleno de concejo a los señores de chipo chico ya que están solicitando 22 

ciertos materiales para arreglar una toma de agua. Concejal Ángel Chuto; quisiera preguntar si es a 23 

cada concejal o alcalde pide 30 quintales ya que ha dejado para cada uno más bien quisiera que 24 

dejen solamente un documento a nombre de todos; Alcalde Delfín Quishpe; de la misma forma 25 

quisiera añadir un punto al orden del día; declarar de prioridad los términos de referencia 26 

contratación del estudio y diseño definitivos para la construcción del mercado mayorista del cantón 27 

Guamote a través del procedimiento de consultoría Por  el Eco: Manuel Puma; respecto al 28 

recibiendo de la comisión de chipo chico creo los señores deben poner solamente un documento en 29 

general para ver las  viabilidades  técnicas;  Concejal José Sayay; en el seno del concejo se tratan 30 

temas importantes  de pronto se puede dar otra viabilidad; DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN 31 

DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría 32 

se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es 33 

los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL 34 

PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su 35 

instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo 36 

las 09h47 minutos 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 11 DE 37 

FEBRERO DEL 2020. Alcalde: Está a consideración compañeros Concejalas el acta de la sesión 38 

anterior para su aprobación; Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Concejal Dr. José Sayay: 39 

Aprobado; Concejal Sr. Ángel Chuto: Aprobado; Concejal Tec. Oswaldo Naula: Aprobado; 40 

Concejal Sr. Segundo Guashpa: Acalde: se apruebe el acta de la sesión anterior. En consecuencia 41 

el CONCEJO DEL GADMCG Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0016-C-GADMCG-42 

2020,  RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 11 de febrero del 2020.  3. CONOCIMIENTO 43 
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Y APROBACIÓN EN SEGUNDO DEBATE DE LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL 44 

USO DEL ESPACIO Y VÍA PUBLICA PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 45 

CIUDADANA Y TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY. El señor Concejal Dr. 46 

José Sayay; presenta un informe de socialización de las ordenanzas expuestas; Concejal Dr. José 47 

Sayay; es el  resultado de la socialización que se dio; de donde se puede obtener muchos pedidos; 48 

de los cuales hemos analizado minuciosamente; por lo que hoy presentamos las ordenanza para su 49 

aprobación en segundo debate; con las siguientes modificaciones  art; 2, en cuanto al art. 7 había un 50 

error el mismo que se corrigió; en el artículo 28 de realizo una tabla de sanciones Concejal 51 

Segundo Guashpa; debemos declarar una zona industrial y hacer el estudio del mercado; Concejal 52 

Dr. José Sayay; los afectados en la vía panamericana estaban solicitando una audiencia en el pleno 53 

del concejo para de pronto ver cómo podemos solucionar; Concejal Tec. Oswaldo Naula: de mi 54 

parte no estoy de acuerdo momentáneamente estamos como autoridades; no veo bien que los 55 

señores salgan de su lugar de trabajo y vayan a alquilar otro lugar para continuar con la labor diario, 56 

más bien que sean muy ordenandos y no obstaculicen es paso del peatón;  Concejal Dr. José 57 

Sayay; hay lugares donde los señores comerciantes tienen sus locales vemos que están utilizando 58 

toda la vereda y los peatones tienes que dar la vuelta y prácticamente cruzar por la calle; Concejal 59 

Tec. Oswaldo Naula; peor en donde más van a colocarse ya que las vulcanizadoras por ejemplo 60 

necesita mucho espacio. Alcalde Delfín Quishpe; hay personas que exceden ocupando los espacios 61 

de la vía publica, por ejemplo si nosotros quisiéramos hacer realidad la vía de cuatro carriles  esta 62 

situación obstaculizaría el trabajo; ya que nosotros no tenemos compromisos con nadie tenemos que 63 

hacer bien las cosas; hay lubricadoras que gastan mucha agua y no se obtiene ningún beneficio para 64 

el municipio  no debemos dejar que se acostumbres a estar en desorden toda la vida es mi idea 65 

señores concejales; Concejal Segundo Guashpa; un ejemplo en Riobamba en el centro de la 66 

cuidad no se lubricadoras y demás más bien están casi fuera de la cuidad colocadas, por lo que en 67 

Guamote también podemos por ejemplo dar permiso de la gasolinera para mas no en la parte 68 

céntrica de Guamote; tenemos  que mejorar la imagen de nuestro cantón; con esta ordenanza si esta 69 

de especificar los lugares estratégicos para colocar estos locales. Alcalde Delfín Quishpe; nosotros 70 

con tal de crear ordenanzas para el beneficio del cantón, socializar y hacerlas cumplir; Secretaria 71 

de Concejo Abg. Marlene Caín; se reciben en comisión al señores dueños de vulcanizadoras y 72 

demás locales supuestamente afectados; donde manifiestan que la ordenanza tiene el objetivo del 73 

desarrollo del cantón; sin embargo existe dos puntos que les afecta en cuanto a su local de trabajo; 74 

al respecto los señores concejales manifiestan los siguiente; Concejal Segundo Guashpa; tenemos 75 

un proyecto e inversión de cuatro carriles en la vía panamericana, conocemos que la tener por 76 

ejemplo una vulcanizadora es necesario tener un  espacio para atenderlos, pero queremos tener un 77 

cantón bonito mejorar la imagen de nuestro cantón; estamos dispuestos a escuchar y llegar a un 78 

acuerdo donde todos en un solo acuerdo. Dr. Concejal Dr. José Sayay; de pronto podríamos 79 

buscar otro lugar para en aquel lugar pode instalar todo equipo de automotriz y demás. Concejal 80 

Tec. Oswaldo Naula; yo no soy eterno debemos hacer cumplir las ordenanzas y manifiesto que no 81 

podemos maltratar a la gente;  la solución sería que los locales trabajen muy ordenadamente. 82 

Concejal Ángel Chuto; tengo dos puntos; la ley nos obliga a realizar este tipo de ordenanzas; como 83 

solución puedo decir que los carros ordenadamente tienen que salir y entrar en los locales  que 84 

brindan este servicio. Alcalde Delfín Quishpe; nosotros queremos el apoyo de ustedes también, 85 

que trabajen bien ordenadamente muchas gracias y por favor pasen las voz a todos los señores 86 

interesados. Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0017-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: 87 
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Aprobar en segundo debate la   Ordenanza que Reglamenta el Uso del espacio y Vía Publica 88 

presentada por  la comisión de seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José Sayay, al 89 

amparado del art. 58 literal a) del COOTAD.   4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN 90 

SEGUNDO DEBATE DE LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL PROCEDIMIENTO 91 

PARA LA NOMINACIÓN DE LAS CALLES PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE 92 

SEGURIDAD CIUDADANA Y TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  Concejal 93 

Dr. José Sayay; se cambió el articulo 7 y el 16 modificaciones que habían sugerido la reunión 94 

anterior.  Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0018-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: 95 

Aprobar en segundo debate la Ordenanza que Reglamenta el Procedimiento para la Nominación de 96 

las Calles presentada por  la comisión de seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José 97 

Sayay, al amparado del art. 58 literal a) del COOTAD.  DECLARAR DE PRIORIDAD LOS 98 

TÉRMINOS DE REFERENCIA CONTRATACIÓN DEL ESTUDIO Y DISEÑO DEFINITIVOS 99 

PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL MERCADO MAYORISTA DEL CANTÓN GUAMOTE A 100 

TRAVÉS DEL PROCEDIMIENTO DE CONSULTORÍA POR  EL ECO: MANUEL PUMA;  Eco. 101 

Manuel Puma; como es de su conocimiento se ha hecho un acercamiento con el gerente del BDE, 102 

en el que se acordó acogerse a un crédito con fondos no reembolsables de 65% para realizar los 103 

estudios del mercado mayorista con estos antecedentes el Banco nos solicitó los términos de 104 

referencia y  que el concejo municipal tiene que declarar como estudios prioritarios mediante 105 

resolución para poder acceder a estos fondos. Alcalde Delfín Quishpe; queremos pensar en grande 106 

la idea es que en estos lugares se puedan construir un mercado mayorista. Concejal Dr. José 107 

Sayay: la prioridad urgente es el mercado mayorista. Eco. Manuel Puma; una vez que aprobemos  108 

esta prioridad que estoy solicitando nos entregaran el dinero necesario para realizar los estudios 109 

mismos que nos ayudaran para la construcción del mercado mayorista. Concejal Dr. José Sayay; si 110 

deberían analizar muy bien este estudio puesto que si realizamos la construcción de este mercado 111 

tendríamos que ver la situación de las ferias de los días jueves en Guamote. Concejal Tec. 112 

Oswaldo Naula: debemos analizar y ver la realidad y pido terminar las otras obras que están 113 

ejecutándose, pido que el tanque de oxidación se culmine las obras  y la construcción de las obras 114 

del centro de revisión vehicular. Concejal Ángel Chuto; agradecerles   a los señores técnicos de mi 115 

parte si  aprobamos es para hacer   el mercado mayorista. Concejal Segundo Guashpa; cada 116 

departamento tiene que trabajar con resultados al respecto hemos analizado que existe la falta de 117 

mercados, ya que la gente dice que en Guamote no hay donde comer, al  tener un mercado ya habría 118 

lugares para la ciudadanía, si hacemos este estudio de 65% no reembolsable, quisiera pensar para 119 

cuantos años nos duraría este estudio. En todo caso a mi manera de ver falta lo que es un mercado 120 

centra y mayorista.  Alcalde Delfín Quishpe; lo que pasa es que tenemos que tener la visión clara, 121 

si nosotros esperamos hasta inaugurara las demás obras nos vamos a demorar más, aunque nosotros 122 

no ejecutamos pero es una visión clara, por ende queremos hacer en un ligar amplio, cuando hay 123 

rentabilidad de movimiento hay que dar prioridad pero como vamos a saber con el estudio; otra 124 

cosa el centro de revisión vehicular no tiene rentabilidad hay que debatir nuevamente para tomas las 125 

decisiones acertadas; Vicealcalde Manuel Puculpala; si tenemos esta facilidad  debemos 126 

aprovechar, vemos un cantón pequeño que las ferias  están aglomeras; no despreciamos esta 127 

oportunidad, Concejal Ángel chuto; si vamos hacer es por favor para realizar el trabajo, hay que 128 

pensar que el estudio caduca en 5 años,   Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0019-C-129 

GADMCG-2020,  RESUELVE: Dar por conocido el Memorándum Nº 0131-DGDL-GADMCG-130 

2020, suscrito por el Eco. Manuel Puma en el que solicita declarar de prioridad los términos de 131 
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referencia contratación del estudio y diseño definitivos para la construcción del mercado Mayorista 132 

del cantón Guamote a través del procedimiento de consultoría.5. LECTURA DE 133 

COMUNICACIONES de dio lectura a los oficios de datos públicos del registro de la propiedad Of. 134 

1191-SINARDAR (coordinador de la SINARDAD) solicita nombrara a un coordinador para 135 

manejar las herramientas de la información del registro de la propiedad. Otro oficio del archivo de 136 

datos públicos en que solicita como está la gestión documental según resolución para la forma de 137 

digitalización y archivos de la institución, solicitada por la secretaria de la presidencia del Estado. 6. 138 

ASUNTOS VARIOS Concejal Ángel Chuto;  se solicitó al Ing. Víctor Pailacho   remitir un 139 

informe de listado de proyectos, procesos y avances,  no queremos que junta hasta 10 y más 140 

carpetas más bien suba los procesos  lo más rápido posible. Concejal Dr. José Sayay: los de 141 

compras públicas han perdido los documentos de Quiero ser bachiller y ya empezamos el curso, 142 

Concejal Sr. Segundo Guashpa; tenemos los premios tenemos las guitarras, los zamarros estamos 143 

listos para la feria de los carnavales y luego vamos a informar centavo por centavo.   7. 144 

CLAUSURA. Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión 145 

Ordinaria siendo las 13 Horas   36 Minutos. 146 
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Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  150 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  151 
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Sr. Delfín Quishpe  154 

ALCALDE DEL GADMCG  155 
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